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大球場或重建迎啟德體育城

香港文匯報訊（記者陳錦燕）

港府為解決房屋供應緊絀問
題，連月來不斷出招，運輸及
房屋局局長張炳良(見圖)昨日
出席立法會會議時表示，港府
會加快出售房委會剩餘的居屋
單位，明年初將推出天水圍天
頌苑剩餘的832個居屋單位。他
又表示，港府未來將加快興建
公屋，協助市民上樓。

張炳良昨日出席立法會會議
時表示，政府正研究加快推出剩餘居屋單位。而有關天頌
苑業主與房委會在管理費問題上存在爭議，張炳良表示，
若日後市民購入樓宇後出現相關爭議，房委會會負上法律
責任。他又指正制定銷售細節，包括單位的定價及補價計
算方法，並於發售前的兩個月公布。

張炳良：加快建公屋助上樓
另外，多位議員指出，公屋輪候冊輪候人數甚多，輪候

時間亦過長，不滿政府提出每年15,000個公屋興建量，認
為只是「杯水車薪」。張炳良承認，公屋供應緊張，增加公
屋興建量不能避免，未來亦會加快興建公屋，並強調當局
一直遵循3年上樓目標，房委會會處理部分未能如期上樓人
士的個案。

公民黨梁家傑則指出，現時39個租置計劃屋 ，仍有
3,184個單位未賣出，建議容許非計劃內的公屋居民購買單
位，加快公屋流轉。張炳良表示，放寬至非計劃內的居民
購買，並非計劃原意，但他理解市民的訴求，會研究建
議。

36幅政府用地解房困 26幅須先更改用途
啟德醫院地不改建住宅

陳茂波：下季度推更多住宅地

立法會發展事務委員會及房屋事
務委員會昨日召開聯席會議，

討論有關房屋及土地供應的中短期措
施。陳茂波在會議上表示，政府高度
關注樓價上升問題，當局會繼續在今
年10月至12月主動出售土地的賣地計
劃，7幅已公布出售的住宅用地共提
供約2,650個單位，當局會於下一季
度賣地中推出更多住宅用地。

陳茂波指出，市建局已選定並開展
兩項工廈重建項目，其中柴灣工廠大

廈將改建為公屋，預計可提供180個
公屋單位。

另外，現時有36幅政府、機構或社
區用地適合用作住宅用途，估計可提
供約11,900個公私營住宅單位，當中
有7,000個為公營房屋，餘下4,900個
為私營房屋。陳茂波表示，在36幅政
府、機構或社區用地中，仍有26幅需
先更改劃定用途才可發展，當中並不
包括啟德發展醫院的用地。

新民黨田北辰批評，「港人港地」
政策不盡完善，認為應針對買家負擔
能力，限制銷售對象，建議政府規定

銷售對象只能是首次置業人士，避免
出現樓市炒賣現象。發展局副秘書長
陳松青回應表示，「港人港地」政策
的目的，在於提供單位以優先照顧港
人置業的需要，而並非資助房屋計
劃，若設過多限制，擔心在政策落實
上會造成困難，遂不會設定銷售對象
只能是首次置業人士的買家限制。

田北俊倡千萬豪宅免BSD
議員田北俊要求政府對買家印花稅

「劃線」，若外地人購買一千萬元以上
的豪宅，則豁免買家印花稅(BSD)。

運輸及房屋局局長張炳良表示，劃出
界限對買家印花稅的執行上存在漏
洞，不會考慮設定界限。

Hotel Icon再有25人食刺身不適
香港文匯報訊（記者 文森）尖沙咀酒店Hotel Icon內

的餐廳The Market懷疑食物中毒事件再有新個案，衛
生防護中心再接獲25人在該食肆用膳後懷疑食物中
毒，連同上星期六的12人，受影響人數已達37人。

受影響人數已達37人
新接獲的個案涉及8男17女，年齡介乎5歲至62

歲，其中16人曾求診，但不需入院。與早前接獲的
個案一樣，他們都是自11月初在上述食肆進食後出
現不適。衛生防護中心正調查事件，全部受影響人
士均情況穩定。

上星期六12人在該食肆進食生蠔、三文魚刺身、
吞拿魚刺身、虎蝦及沙律等，翌日陸續出現腹瀉、
噁心、腹痛和發燒等症狀，其中8人曾經求診。

中心發言人呼籲市民須保持個人、食物及環境衛
生，包括使用兩套筷子及煮食器皿分開處理生和熟
的食物，以及進食前和如廁後要洗手。

香港文匯報訊（記者廖穎琪）啟德體育園區發展計
劃的顧問報告，初步建議採取「公私營協作計劃」模
式。有立法會議員擔心，私人財團只追求利潤，不顧

公眾需要，最終浪費
場地；亦有議員指
出，體育城落成後，
與香港大球場功能重
疊。民政事務局局長
曾德成回應稱，報告
尚未定稿，會繼續聆
聽意見，而體育城是
全港性體育設施，會
檢討港島區兩大運動
場地的用途，不排除
重建，以切合地區需
要。

王國興憂公私合營只顧盈利
在昨日的立法會民政事務委員會會議上，工聯會立

法會議員王國興擔心，倘採用公私合營模式，該財團
只顧追求利益，不理公眾需要，最終令公眾無法享用
設施，浪費場地；民政事務局副秘書長麥敬年表示，
顧問報告初步建議採取DBO（設計、興建、營運）模
式，令設計、興建至長遠營運各階段更順暢及有效
率，但強調報告尚未完成，會繼續聆聽意見。

曾德成：尚未定案續聽意見
有議員質疑，現時香港大球場的出租情況不算理

想，每年僅租出90日，其中約60%與體育賽事有關，
憂慮項目變成「大白象」；有議員指出，啟德體育城
與香港大球場同為舉辦全港性大型體育賽事，功能重
疊。曾德成回應稱，有需要檢討其他政府運動場的用

途，「大球場可用作服務港島區的體育措施，可以調
整、重建等」，會考慮縮減規模，例如重建成1萬個座
位至1.5萬個座位的運動場，成為服務灣仔區的運動
場，讓學校團體舉辦田徑賽事等，取代現時灣仔運動
場的功能，亦可減低大球場的營運開支。至於現時灣
仔運動場的用地如何運用，需由政府作全盤考慮。

啟德體育城是集合體育設施、休憩用地、公園、零
售店舖於一身的體育園，每星期7天全日開放公眾。
體育城擬建一個設5萬個座位及可開合上蓋的體育
館；一個設5,000個座位的運動場，供市民緩步跑、進
行田徑賽事及舉辦足球比賽等；一個室內運動場，分
為設4,000個座位的主場和可容納400名觀眾的副場；
以及面積逾3萬平方米的商用空間等。早前有傳聞指
政府擬為啟德體育城另覓選址，原址改為興建房屋，
結果引來體育界強烈反響，曾德成其後力撐興建計
劃，並指啟德體育城最快於2019年竣工啟用。

■陳茂波表示，改用途不包括醫院用

地。 香港文匯報記者劉國權 攝

■曾德成指有需要檢討其他政

府運動場的用途。

香港文匯報記者劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）本港樓價飆升，市民住房需求迫切。發展局局長陳茂波認為，長

期持續地增加土地供應，是解決樓巿升溫的根本方法。現時有36幅政府、機構或社區用地（GIC）

適合用作住宅用途，當中仍有26幅需先更改劃定用途才可發展，但表明啟德發展醫院用地不會用作

發展住宅。

劉國權 攝
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全國首創港澳商會 6年公益捐款兩億元

據謝碩文介紹，濟南港澳投資企業商會是全國第一家以
港澳投資企業為會員、以市政協委員為主體自願組成

的非營利性社會組織，自2006年7月成立以來，為促進濟南
港澳投資企業的發展和濟南市的經濟建設做了大量工作。謝
碩文說，上一屆理事會工作的6年做出了不少成績，貢獻很
大，為濟南和港澳地區的交流做了不少工作，使非常多的港
澳企業家與濟南有了更深入的了解和溝通。商會利用會員對

外聯繫廣泛的優勢，針對有關濟南農村、城建、交通、衛生
等領導中的難點問題撰寫提案及意見建議20餘件。組織並參
與各種形式的涉外聯誼活動、經貿洽談會、招商引資會等，
為招商、引資、引智牽線搭橋。此外，商會積極參加各種社
會公益活動，在農村幫扶、賑災捐款等方面成績突出。據不
完全統計，該商會用於抗震救災、支持教育及其他慈善事業
的捐款近兩億元人民幣。

新會長望搭建交流平台 冀商會成為典範
談到對新一屆理事會的期望，謝碩文回憶起早年在廣東創

業時的經歷，他認為廣東的發展軌跡很值得借鑒。在80年代
改革開放時期，廣東省依靠港澳發展當地經濟，當時整個廣
東的外資企業都靠港澳企業拉動，至今依然。謝碩文說，香
港是發達地區，擁有國際上最先進的管理和經營理念，同時
是國際金融中心，香港先進的管理經驗和經營思想加上澳門
發達的現代服務業在當時促進了廣東的發展。廣東人學習其
經營和管理理念，把世界上最先進的企業管理思想帶到廣
東，使得廣東從公務員到企業家都學到了先進的知識和經
驗，其出口佔全國出口的50%，稅收貢獻是山東的1倍，所

以山東應向先進地區學習。濟南港澳投資企業商會將好好利
用這個平台，多為濟南發揮這方面的作用，多聯繫企業家到
濟南交流、聯誼，通過商會發展為港澳與濟南之間的聯繫發
揮推動作用。他亦希望市委、市政府多到港澳兩地走走，多
與企業家交流，相信必能對濟南的經濟發展助力。

作為新任會長，謝碩文表示，希望通過自身的資源和能力
努力為濟南與港澳的交流發展起到助推作用。他認為企業家
投資一個地市，對該地市是否信任至關重要，所以交流必不
可少，他希望發揮好商會的橋樑作用，聯繫港澳朋友多到濟
南交流聯誼，為企業家與城市搭建交流的平台。未來將濟南
港澳投資企業商會做成榜樣和典範。

作為最早一批投資濟南的企業家之一，謝碩文對濟南的投
資環境充分肯定。他表示，今年的經濟環境下，國家整體的
經濟形勢處於下行趨勢，但是山東省保持了經濟平穩發展，
濟南市的經濟更是出現了增長，這都非常難得。他相信在這
一屆領導班子務實的領導下，濟南市在今後的發展會非常美
好。港澳企業家是看好濟南的，他將帶領商會，更多的組織
外企商人來濟南考察、聯誼等活動，帶動更多的投資，相信
未來會有越來越多的外資企業落戶濟南。

濟南港澳投資企業商

會是全國第一家以港澳投資企

業為會員、以市政協委員為主體自

願組成的非營利性社會組織，於2006

年7月成立。立足於「民主辦會、服務

立會、誠心興會」，團結和帶領各位理

事會員，發揮優勢，突出重點，努力拓

展各方面工作，為促進濟南港澳投資企

業的發展和濟南市的經濟建設做了大量

工作，取得了較為突出的成績。

■謝碩文接受本報專訪 香港文匯報記者何冉攝

■濟南港澳投資企業商會二屆一次理事會議在濟南舉行 香港文匯報記者何冉攝

濟南港澳投資企業商會二屆

一次理事會議近日在濟南舉

行。會議選舉產生了新一屆理

事會，名嘉集團董事長謝碩文

當選新一屆理事會會長。在接

受本報記者專訪時，謝碩文表

示，將更好的利用理事會的平

台作用，為濟南和港澳兩地間

的交流合作發揮作用。據悉，

上屆理事會工作的6年成績突

出，僅在公益事業上的捐款就

有近兩億元人民幣。

■香港文匯報記者

楊奕霞、何冉濟南報道

濟南港澳投資企業商會換屆謝碩文當選會長

■新一屆理事會主要成員 香港文匯報記者何冉攝

話你
知

■濟南市委副書記雷傑（左）與謝碩文

香港文匯報記者何冉攝


